

befähigt die Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik zu großen schöpferischen Leistungen. Die alte Sehnsucht der Menschen nach einem Leben in Frieden, Würde und sozialer Sicherheit, frei von Ausbeutung und Knechtung und frei von Furcht vor dem morgigen Tag, nach einem Leben der Gerechtigkeit, der sinnvollen Arbeit und Lebensfreude wird Schritt um Schritt Wirklichkeit.

„Der Übergang vom Kapitalismus zum Sozialismus ist Hauptinhalt und grundlegendes Entwicklungsgesetz unserer Epoche. Wir sind Zeugen und Mitgestalter der größten Revolution in der Geschichte der Menschheit. Sie führt zur Erneuerung aller sozialen und politischen Existenzformen. Sie führt zur Umwälzung der Ideologie und der Kultur, zur Entwicklung des Menschen des sozialistischen Zeitalters.“ So heißt es in unserem Programm.

Die große Volksaussprache zur Vorbereitung des VI. Parteitages hatte zwei Hauptfragen zum Inhalt:

die neuen materiell-technischen und ökonomischen Aufgaben und die Erziehung der Menschen der sozialistischen Epoche.

Die Erziehung der Menschen und die Lösung der ökonomischen Aufgaben sind eine Einheit. Der Parteitag wird dieses Grundproblem der Periode des umfassenden Aufbaus des Sozialismus beantworten.

Für das deutsche Volk ist die klare sozialistische Perspektive zugleich von entscheidender nationaler Bedeutung. Nachdem seine herrschenden Klassen, nachdem der deutsche Imperialismus das deutsche Volk zweimal in den Abgrund von Weltkriegen gestürzt hat, könnte ein dritter von den deutschen Imperialisten entfesselter Krieg das Ende der Nation bedeuten.

Deshalb wird in unserem Programm zu Recht festgestellt:

*„Die sozialistische Entwicklung in der Deutschen Demokratischen Republik entspricht allen Erfordernissen der deutschen Nation. Sie entspricht den Lebensinteressen des deutschen Volkes. Sie verheißt ihm Frieden und eine glückliche Zukunft. Deshalb ist die Deutsche Demokratische Republik der deutsche Staat, der den geschichtlichen Fortschritt und die nationale Zukunft Deutschlands verkörpert. Der Arbeiter-und-Bauern-Staat ist der rechtmäßige deutsche Staat. Er ist das Bollwerk des Kampfes des ganzen deutschen Volkes für Frieden, Demokratie und Sozialismus.“*²

¹ Protokoll der Verhandlungen des VI. Parteitages der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, Bd. I'V, Dietz Verlag, Berlin 1963, S. 299.

² Ebenda, S. 302.